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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die Richtigkeit und Reproduzierbarkeit morphometrischer Messungen der Wirbelkörper mittels morphometrischer Röntgenabsorptiometrie (Morphometric X-ray Absorptiometry = MXA) wurde bestimmt. Zudem wurde für die Röntgenuntersuchung und die MXA-Methode die minimale Wirbelkörperhöhenänderung bei Verlaufskontrollen berechnet, die eine signifikante Aussage zuläßt. Material und Methode: Die Untersuchungen wurden mit dem European Spine Phantom (ESP) und mit lumbalen Wirbelsäulenpräparaten an zwei neueren Zwei-Energie-Röntgenabsorptiometrie (Dual X-ray Absorptiometry = DXA)-Ceräten durchgeführt (Gerät A= Expert, Lunar Corp., Gerät B = QDR 2000 Plus, Hologic Inc.). Ergebnisse: Die Richtigkeit (Abweichung vom Nominalwert) beträgt bei den Wirbelkörperhöhenmessungen auf dem Röntgenbild 2,0 %, beim Gerät A 2,3 % und beim Gerät B 4,9 %. Messungen mit dem ESP ergaben eine Reproduzierbarkeit zwischen 1,0 bis 3,0 %, wogegen bei Untersuchungen mit frakturierten Wirbelkörpern Werte zwischen 5,1 und 6,0 % erreicht wurden. Schlußfolgerungen: Die Ergebnisse der morphologischen Untersuchungen zeigen an, daß eine sichere Frakturanalyse im Phantom und Wirbelsäulenpräparat möglich ist. Die Übertragbarkeit der Studienergebnisse auf In-vivo-Situationen muß weiter untersucht werden.


      
        
Summary

        

          
Purpose: The accuracy and reproducibility of morphometric measurements (Morphometric X-ray Absorptiometry = MXA) of vertebrae were determined. The significant difference of the change in height of vertebral bodies in follow-up studies was computed for MXA methods and digitised spinal radiographs as well. Material and methods: The measurements were carried out on two new Dual X-ray Absorptiometry (DXA) devices (device A= Expert, Lunar Corp., device B = QDR 2000 Plus, Hologic Inc.). The data were obtained by using the European Spine Phantom (ESP) and lumbar spine specimens. Results: The accuracy of vertebral morphometry performed on radiographs is 2.0 %, on the device A 2.3 %, and on the device B 4.9 %. Measurements taken with the ESP showed a reproducibility of 1.0 to 3.0 %, whereas measurements of fractured vertebrae resulted in 5.1 to 6.0 %. Conclusion: The results of the morphometric measurements demonstrate that a reliable fracture analysis in phantoms and specimens is possible. Further in-vivo studies are necessary.


      

Schlüsselwörter:

MXA - Wirbelkörpermorphometrie - Osteoporose
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